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Anwesend: 
 
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Michael Dömeland  
Ortsbürgermeister Bernd Dommning  
Ortschaftsrat Ingolf Schulz  
Ortschaftssrätin Sabine Wanitschka  
Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
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Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Torsten Bothe  
Ortschaftsrat Markus Fleck  
Ortschaftsrat Carsten Kriegenburg  
 
 Öffentliche Sitzung  
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Der Ortsbürgermeister Herr Dommning begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte und Bürger. Er 
stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 7 Ortschaftsräten waren 4 
anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben.. 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  
 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigte die Tagesordnung einstimmig.  
 
3. Genehmigung der Niederschriften vom 16.05. und vom 

17.07.2014 
 

 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigte die Niederschriften der Ortschaftsratssitzungen vom 16.05. 
und 17.07.2014 einstimmig. 
 
4. Anfragen  
 
Herr Dömeland erkundigte sich, ob das Tiefbauamt der Stadt Magdeburg bereits aufgefordert 
wurde, den Entwässerungsgraben in der Hauptstraße in Pechau zu mähen, da im Schreiben 
des Oberbürgermeisters zu den Anfragen des Ortschaftsrates in der OB-Dienstberatung in 
Pechau, die Zuständigkeit des Tiefbauamtes festgelegt wurde. 
 
Herr Dommning erhielt den Auftrag vom Ortschaftsrat, eine Nachfrage an das Tiefbauamt 
diesbezüglich zu stellen. 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  
 
5.1. Auswertung des Briefes vom Oberbürgermeister  
 
Der Ortschaftsrat Pechau wertete den Brief des Oberbürgermeisters zu den Anfragen des 
Ortschaftsrates Pechau in der OB-Dienstberatung am 17.06.2014 in Pechau aus. Alle folgenden 
Anfragen wurden vom Ortschaftsrat diskutiert:  
1. Hochwasserschutz (Deichausbau, Umflutdeich) 
2. Entfernung der Holzungen im Umflutgebiet (Haberlandbrücke) 
3. Sanierung des Pechauer Sportplatzes 
4. Kulturpfad Elbaue 
5. Umstellung der Geschwindigkeitsmesseinrichtungen auf Geschwindigkeitsanzeige 
    In Pechau   
6. Pflege Graben Hauptstraße 
 
Der neuste Stand zu den Anfragen wurde auf der Sitzung dargelegt. 
So wurde zum Hochwasserschutz eine Information von Herrn Günther vom LHW zu den 
bevorstehenden Baumaßnahmen am Umflutdeich im Bereich „Pretziener Wehr“- 
„Haberlandbrücke“ und den Abschluss einer Studie von einem Institut aus Dresden zum 
Abflussverhalten des Wassers im Umflutkanal unter Berücksichtigung des Bewuchses im 
Umflutkanal bei einem Ortstermin in Pechau gegeben. Dabei wurde auch bekanntgegeben, 
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dass das LHW unter Berücksichtigung der Studie ein Arbeitspapier zu Pflegemaßnahmen im 
Umflutkanal erstellen wird. 
Zum Punkt 2. wurde von Herrn Dommning berichtet, dass eine Maßnahme der GISE, in 
Abstimmung mit der Unteren Naturschutzbehörde und dem LHW, im Umflutkanal ab 18.08.2014 
stattfinden soll, bei der Totholz entfernt werden soll. 
Zur Sanierung des Pechauer Sportplatzes gab Herr Dr. Petzoldt die Information an den 
Ortschaftsrat, dass in Abstimmung Sportverein und Stadtverwaltung eine neue 
Maßnahmebeantragung für die Sanierung der Sportanlage erstellt wird. Die vorgenommenen 
Ausschreibungen wurden ausgesetzt. Der Spielbetrieb auf den Pechauer Sportplatz ist für 
dieses Jahr gewährleistet. Die Stadt Magdeburg hat den Eigenanteil an den Fördermitteln für 
die Sanierung des Pechauer Sportplatzes für 2015 zugesichert. 
Zur Pflege des Kulturlandschaftlichen Lehrpfades musste Herr Dommning berichten, dass die 
vorgesehene Maßnahme der AQB (Beginn 18.08.2014) zur Pflege und Sanierung des 
Kulurlandschaftlichen Erlebnispfades vom Arbeitsamt als nicht förderfähig eingestuft wurde und 
dem zu Folge abgelehnt wurde. Daraus ergibt sich die Notwendigkeit eine Lösung über das Amt 
61 und 66 zu schaffen, wie es im Antwortbrief des Oberbürgermeisters dargelegt wurde. 
Der Ortsbürgermeister Herr Dommning wurde vom Ortschaftsrat Pechau beauftragt ein 
Schreiben an die Stadtverwaltung dazu anzufertigen. 
Zum Punkt 5. wertete Herr Dommning die vom Tiefbauamt zur Verfügung gestellten Daten der 
Geschwindigkeitsmesseinrichtungen in Pechau vom Monat Juli 2014 aus. Weiterhin verlas er 
die Ergebnisse der Blitzereinsätze durch das Ordnungsamt der Stadt in Pechau.  
Zum Punkt 6. Pflege des Grabens in der Hauptstraße wurde die Aussage des 
Oberbürgermeisters, dass das Tiefbauamt und der Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe 
Magdeburg für die Mahd des Grabens zuständig sind, zum Anlass genommen, eine Nachfrage 
diesbezüglich beim Tiefbauamt zu stellen. 
 
5.2. Auswertung der Geschwindigkeitsmessgeräte von Pechau  
 
Herr Dommning gab die Auswertung der Geschwindigkeitsmesseinrichtungen in Pechau für den 
Juli 2014 wie folgt an. 
 
Aus Fahrtrichtung Schönebeck kommend 
                                                                                 Km/h 
Gesamt Fahrzeuge    60                     70                       80                  90 + >90  
  
18615                      8542 = 45,89%   4011 = 21,55%   545 = 2,93%   100 = 0,54  
 
60 - >90 km/h =   70,91% 
 
Aus Richtung Magdeburg kommend 
                                                                                  Km/h 
Gesamt Fahrzeuge   60                      70                          80                       90 + <90 
19966                       8302 = 41,58%   2481 = 12,42%   397 = 1,99%   56 = 0,28% 
 
60 - >90 km/h = 56,27% 
 
5.3. Sportplatz Pechau  
 
Wurde bereits im TOP 5.1 abgehandelt 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde  
 
Herr Scharf bestätigte, dass das Gutachten zum Hochwasserschutz von Dresden in absehbarer 
Zeit zur Verfügung stehen wird. 
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Frau Bubke erkundigte sich, ob eine Hochwasserschulung von Bürgern wie in Randau geplant 
auch in Pechau durchgeführt wird. 
 
Herr Dommning antwortete, dass wenn alle Voraussetzungen dazu abgeklärt sind, auch eine 
Schulung der Bürger in Pechau stattfinden wird.  
 
7. Verschiedenes  
 
Herr Dommning sprach die Wiedereinrichtung eines in den 90 Jahren entfernten Pegels im 
Deichbereich in Pechau an. 
Der Ortschaftsrat sprach sich einstimmig für die Errichtung eines Pegels aus. 
 
Herr Dommning berichtete, dass die Federführung bei der Sanierung der Dächer der 
Slawenhäuser in Pechau durch das KGM in Zusammenarbeit mit dem Stadtplanungsamt 
erfolgen müsste.(Kontrolle der Kostenvoranschläge, Beauftragung der Firma, Kontrolle und 
Abnahme der Baumaßnahmen) 
 
Herr Schulz erkundigte sich wie weit die Ausbaumaßnahmen des Grabensystem‘s in 
Puppendorf sind. 
 
Herr Dömeland berichtete, dass die Baumaßnahmen dort abgeschlossen wurden. 
 
Der Ortbürgermeister Herr Dommning schloss die Sitzung um 19.40 Uhr. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Dommning Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzender Schriftführer 
 
 


